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‘Manovra’: sacrifici per gli enti

U
na manovra di sacrifi-
ci e tagli, per arginare 
una spesa pubblica fuori 
controllo e risanare le fi-
nanze. E’ quella allo stu-
dio da parte del Governo 

e che, non ancora completata, già 
suscita dibattito ed osservazioni. 
Sull’aspetto sociale, tra gli aspetti 
più delicati vi era l’innalzamento 
della percentuale di invalidità per il 
sostegno minimo, aspetto che sem-
bra già abrogato perchè avrebbe 
rischiato di togliere gli aiuti econo-
mici a tutti i malati della sindrome 
di down (e su questo fronte grande 
sostegno ha avuto la discussione 
sui sociale network, ndr). Ma sono 
diversi gli aspetti interessanti nella 
manovra: “Data la situazione gene-
rale è chiaro che i margini di mo-
difica sono stretti - spiega il Sen. 
Massimo Garavaglia - la manovra 

si divide in 
due filoni: 
r i d u z i o n e 
della spesa 
pubblica e 
di contrasto 
all’evasio-
ne fiscale. 
Per quanto 
riguarda la 
spesa pub-
blica rispetto 
agli enti lo-
cali che non 
hanno un 
curriculum 
particolarmente virtuoso abbiamo 
fatto una serie di proposte per ren-
dere più equi e incisivi i tagli. Per 
esempio sul blocco del turn over 
dei comuni, proponiamo di render-
lo più forte e stringente per i co-
muni meno virtuosi, cioè per quelli 
che hanno personale maggiore 
alla media nazionale. Stesso crite-
rio anche per le regioni, sul taglio 

proporzio-
nale ai tra-
sferimenti 
chiediamo 
di ridurre 
l ’ i m p a t t o 
alle regio-
ni virtuose. 
Per quanto 
riguarda le 
Province e 
le polemi-
che sulla 
loro abo-
lizione, in 
realtà si 

tratta di tagli alle poltrone o meglio 
correttamente è definito ‘accorpa-
mento delle funzioni apicali’, per 
quelle più piccole fino a 250mila 
abitanti si chiede l’accorpamento 
dei dirigenti di diversi comparti-
menti. Ritengo sia una proposta di 
buon senso che non taglia in nessun 
modo i servizi ai cittadini. Per le 
partite IVA più piccole chiediamo 

un regime forfettario semplificato, 
per cui chi fattura fino a 200mila 
euro paga semplicemente il 10% 
del fatturato. In questo modo è li-
bero da ogni vincolo e non è sog-
getto agli studi di settore, potendo 
così dedicare più tempo alla pro-
pria azienda e non alle scartoffie e 
alla burocrazia inutile. Concluden-
do, rispetto alla protesta dei sindaci 
che comprendo, per non aumentare 
le tasse che in questo momento è 
un’azione improponibile, l’unico 
modo per rendere i tagli più equi 
è premiare le aree più virtuose”. 
Da parte dell’ANCI (Associazione 
Nazionale Comuni Italiani) la pre-
occupazione è però davvero note-
vole, essendo minor trasferimenti 
dal 4 al 15% a seconda della po-
polazioni. Per comuni come Inve-
runo, Cuggiono e Castano si parla 
quindi di quasi 40/50.000 entrate in 
meno, risorse minori che andranno 
ad intaccare i servizi e l’offerta ai 
cittadini.

Molte lamentele ma anche tagli necessari per contenere la spesa

divani su misura
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sconti fino al 40% su merce in pronta consegna
maxdivani   -   via novara, 86  -  Bareggio  Mi  -   tel.  02.90278965

tra Mondo Giochi e Bar Chiamato Desiderio (via interna)
Aperto la domenica pomeriggio - Chiuso lunedì

di Vittorio Gualdoni
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Domanda ed offerta ad aprile
L’analisi della domanda ad aprile 2010 evidenzia che nelle grandi città italiane la tipologia più 
richiesta è il trilocale, che raccoglie il 35,9% delle preferenze. A seguire il bilocale con il 29,8%, 
il quattro locali con il 21,6% ed infine il cinque locali con il 7,9% e i monolocali con il 4,8%. 
Nei capoluoghi di provincia la concentrazione della domanda di trilocali è più elevata ed è pari a 
50,1% , seguita dal bilocale con il 26,7% ed infine dal quattro locali con il 18%.
Milano, Roma e Napoli segnalano come sempre una maggiore richiesta per il bilocale.  
Da Gennaio ad Aprile 2010 si riscontra un incremento della concentrazione sui bilocali (+0.8%). 
Stabile la concentrazione delle richieste sui trilocali. 
Il taglio che ha registrato il maggiore incremento della concentrazione della domanda è stato il 
bilocale a Bari, Roma, Firenze, Genova e Milano, il trilocale a Bologna, Napoli, Torino e Verona 
e il quattro locali a Palermo.  
L’analisi della disponibilità di spesa nelle grandi città evidenzia che la maggioranza delle richieste si concentra nella fascia di spesa compresa tra 170 e 
249 mila € (24,7%), a seguire quella compresa tra 250 a 349 mila € (21,7%) e quella tra 120 e 169 mila € (21,1%). 
Nella fascia di spesa compresa tra 170 e 249 mila € si cercano soprattutto trilocali e a seguire bilocali.
Nella fascia di spesa compresa tra 250 e 349 mila € invece si concentrano maggiormente le richieste di trilocali e a seguire quattro locali .
Da luglio 2009 ad oggi si registra un aumento della concentrazione nelle fasce di spesa fino a 349 mila €. 

Rispetto alla media fanno eccezione: 
Roma, Firenze e Napoli dove la maggioranza delle richieste si concentra nella fascia di spesa compresa tra 250 e 349 
mila €; a Roma si ricercano soprattutto bilocali; a Firenze e a Napoli quattro locali.
Genova, Verona, Torino e Palermo registrano una maggiore concentrazione delle richieste nella fascia compresa tra 
120 e 169 mila €. In tutte queste località si cercano trilocali. 
Nei restanti capoluoghi di regione la concentrazione è più elevata nella fascia di spesa compresa tra 120 e 169 mila 
€. Da Gennaio ad Aprile  si registra un aumento delle richieste nella fascia di spesa da 120 a 349 mila €.
Un’analisi realizzata dall’Ufficio Studi Tecnocasa ha preso in esame l’andamento dei tempi medi di vendita degli 
immobili negli ultimi quattro mesi. Il periodo analizzato va Gennaio 2010 ad aprile 2010. Si sono considerate le 
grandi città ed i rispettivi hinterland e i capoluoghi di provincia. 
Gli ultimi dati ci dicono che nelle grandi città le tempistiche di vendita  sono intorno a 152 giorni contro i 156 
giorni registrati quattro mesi fa. (documentazione gentilmente concessa da ‘Ufficio Studi Tecnocasa’)

Ma andiamo ora ad analizzare un altro aspetto particolarmente interessante per 
comprendere l’andamento del mercato immobiliare. I tempi di vendita nei capo-
luoghi di provincia hanno una media di 174 gg contro i 167 di Gennaio 2010 ed 
infine i comuni dell’hinterland delle grandi città che hanno fatto registrare 197 gg 
contro 188 di Gennaio 2010. Nei primi quattro mesi dell’anno si evidenzia quin-
di una sostanziale stabilità dei tempi di vendita nelle grandi città ed un leggero 
aumento nei capoluoghi di provincia e nei comuni dell’Hinterland delle grandi 
città. Da notare come nelle realtà metropolitane i tempi di vendita siano più bre-
vi rispetto alle altre, grazie ad un maggior dinamismo del mercato. Nelle grandi 
città ad aprile non si registrano tempi di vendita superiori a 200gg
Palermo, Verona e Bari sono le città i cui tempi di vendita sono maggiori con 
187 gg, 181 gg e 157 gg. Tra i comuni dell’hinterland la tempistica maggiore 
si registra nella province di Verona (236 gg) , Palermo (223 gg) e Genova 
(211gg) .  

SPECIALE 
Il consulente immobiliare



Capire come evolve il mercato
Le valutazioni di Ivo Licciardi, ‘Team Manager Nord Ovest Lombardia - Tecnocasa Group’
Quali sono i fattori che incidono sulla capacità di tenuta e di incremento dei valori di una proposta immobiliare?
Nel secondo semestre del 2009, il mercato immobiliare italiano ha registrato un’ulteriore contrazione delle quotazioni. 
Tuttavia, soprattutto in termini di volontà di acquisto, questo semestre è stato tra i migliori a partire dal 2007.  Molti ope-
ratori immobiliari interpellati hanno registrato una diminuzione delle perplessità e dei dubbi relativi alla crisi economica 
che, nei mesi precedenti, avevano rallentato le decisioni d’acquisto degli immobili, per lasciare spazio ad una crescente 
fiducia. Dall’estate 2009 ad oggi si è registrato un aumento della domanda abitativa  a dimostrazione del fatto che 
l’ottimismo ritrovato si sta lentamente traducendo in una ricerca attiva sul mercato. E’ sempre più la qualità abitativa a 
fare la differenza, soprattutto per coloro che hanno realizzato acquisti migliorativi. Infatti hanno sofferto maggiormente 
le zone ad alta concentrazione di immobili di bassa qualità. Gli immobili di particolare prestigio o con caratteristiche 
qualitative superiori a quelli dell’offerta immobiliare circostante sono stati premiati dal mercato. Si sono così registrati 
leggeri ritocchi di prezzo verso l’alto non solo nelle zone centrali ma talvolta anche in quartieri semicentrali e periferici. Le tipolo-
gie usate ed in buone condizioni sono state quelle più apprezzate soprattutto se l’offerta immobiliare limitrofa è particolarmente vetusta, se c’è poca offerta 
di nuove costruzioni o queste ultime sono collocate a prezzi superiori alla capacità di spesa espressa in zona. Gli acquirenti esprimono preferenze per le 
soluzioni poste ai piani alti, luminose e  possibilmente con spazi esterni, inserite in decorosi contesti condominiali, posizionate in zone tranquille e poco 
trafficate. Lo stato di conservazione del condominio o del palazzo in cui l’immobile è ubicato è un elemento che viene apprezzato sempre più. 
Quali sono gli immobili più richiesti al momento?
L’analisi della domanda a Gennaio 2010 evidenzia che nelle grandi città italiane la tipologia più richiesta è il trilocale, che raccoglie il 35,9% delle prefe-
renze. A seguire il bilocale con il 29%, il quattro locali con il 21,7% ed infine il cinque locali con l’8,4%. Nei capoluoghi di provincia la concentrazione 
della domanda di trilocali è più elevata ed è pari a 49,3% , seguita dal bilocale con il 27,3% ed infine dal quattro locali con il 18,2%. Nelle grandi città ci 
sono comunque delle eccezioni. Milano, Roma e Napoli segnalano infatti come sempre una maggiore richiesta per il bilocale.  A Firenze si nota, in questa 
ultima rilevazione, un’equiparazione della domanda di trilocali e quattro locali che raccolgono entrambi il 30,4% delle richieste. A Torino invece è  molto 
simile la concentrazione di richieste di bilocali (32,5%)  e di trilocali (32,9%). A Firenze, Genova, Palermo e Verona la domanda si indirizza prevalente-
mente sui  trilocali e quattro locali. Da segnalare che da Luglio 2009 a Gennaio 2010 nelle grandi città si è notato un aumento della concentrazione di bi-
locali (+0,9%). Nei capoluoghi di provincia invece c’è stato un incremento della concentrazione della richiesta sui quattro locali (+1%), bilocali (+0,4%) e 
monolocali (+0,1%). Sul fronte dell’offerta immobiliare, nelle grandi città vi è una larga presenza di trilocali (33%) in diminuzione rispetto a Luglio 2009 
(33,7%), a seguire i bilocali (24%) anche essi in diminuzione (26,5%). Aumenta invece la concentrazione su tutti gli altri tagli presenti sul mercato. 

La formazione è un presupposto fondamentale per la crescita di un’individuo. Nel network ‘Tecnocasa’ si è sempre voluto investire molto 
su questa tematica, con corsi e seminari fissi per i propri dipendenti. Ora, però, sono gli stessi titolari delle agenzie del territorio che, per 
capacità e competenze acquisite con gli studi e con l’esperienza maturata sul campo, si adoperano per la crescita dei giovani del nostro 
territorio. Un esempio virtuoso può essere quello recentemente svoltosi alla ‘Fondaziona Enac Lombardia - Canossa’ di Cuggiono, istituto 
di formazione superiore da sempre molto vicino alle dinamiche aziendali e di preparazione dei giovani per il mondo del lavoro e delle 
esigenze delle società. La scosa settimana, infatti, per sviluppare con alcuni studenti le dinamiche della ‘Gestione Scheda Clienti’ è stato 
invitato a presenziare e a spiegare ai ragazzi le proprie esperienze Carlo Perego, robecchettese, titolare dell’agenzia Tecnocasa di 
Turbigo. “In passato avevo già avuto modo di tenere alcune lezioni, ma non mi sarei mai aspettatto che mi invitassero a relazionarmi coi 
ragazzi - ci confida - La mia esperienza nel gruppo ‘Tecnocasa’ parte a Gorla Minore, per poi giungere a Castano Primo e finalmente 
aprire la sede di Turbigo nel 2004. Penso quindi di conoscere abbastanza il territorio e le dinamiche con la clientela dei nostri paesi, ma 
non posso che ringraziare la direttrice Massima Carcano per l’invito rivolto”. L’incontro si è sviluppato in quattro ore, dense e particolar-
mente interattive con i ragazzi presenti: “La lezione, se così posso chiamarla, aveva lo scopo di presentare la ‘Gestione Scheda Cliente’ 
che riprende il concetto del CRM (Customer Relationship Management) - ci spiega - Ho iniziato cercando di capire le aspettative dei 
ragazzi, per poi passare all’esigenza del bisogno e quindi all’importanza di ascoltarlo e comprenderlo. Il punto finale di arrivo riguarda la 
gestione del cliente nella sua complessità: dalla fidelizzazione al marketing, dalla relazione che occorre instaurare con loro fino rendere 
loro stessi dei ‘promotori’ grazie al passaparola. Questa esperienza è molto sentita e perseguita nelle nostre agenzie del castanese e del 
parabiaghese, otto studi che coprono un‘area di ben tredici comuni. Io stesso mi adopero e mi confronto quotidianamente
con queste tematiche. In sostanza, ho voluto far comprendere ai giovani 
quello che abitualmente cerco di sostenere nel mio lavoro quotidiano: 
porre il cliente al centro dell’attenzione”. Un lavoro metodico, preciso che,
 se da un lato può essere valorizzato dalle capacità umane del singolo, 
sicuramente deve essere sostenuto e sviluppato con un più coerente 
percorso di formazione, tra gli obiettivi che lo stesso Carlo Perego 
sviluppa con i suoi colleghi  territoriali e con il ‘Team Manager’  Ivo 
Licciardi. Le professionalità, figure sempre più ricercate proprio perchè 
riescono a soddisfare le esigenze della clientela e renderla in un 
certo qual modo protagonista, nascono proprio così. Anche per 
questo lo sforzo dei responsabili delle agenzie dei nostri paesi non si 
limita all’offerta di soluzioni abitative, ma al sostegno del territorio 
in cui operano. 

Carlo Perego incontra gli studenti dell’Enac di Cuggiono

Nuovo Studio Turbigo srl - via Cotoni�cio Valle Ticino 3 - Turbigo - tel.0331898848 - mail: mih25@tecnocasa.it
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L’aff ermazione di Renzo Piano, uno degli architetti   italiani 
più aff ermati  e conosciuti  al mondo pone l’accento su un 
concett o del costruire che introduce oltre alla sostenibilità 

anche il recuperare un rapporto con il contesto e dialogare 
di più con il clima edifi cando appunto con più leggerezza e 
trasparenza.  Ma anche un modo di vivere l’architett ura in 
strett o rapporto con l’ambiente e le energie naturali presenti . 
Quando si parla di bioarchitett ura o bioedilizia si pensa subito 
ai materiali impiegati  nella costruzione o ristrutt urazione 
dell’edifi cio, ma in realtà questi  materiali spesso di anti ca 
tradizione se vengono impiegati  in una progett azione accorta 
possono raggiungere lo scopo ulti mo dell’architett ura 
ecocompati bile: un edifi cio passivo, ovvero una costruzione 
che riduce al minimo emissioni inquinanti , campi magneti ci e 
che sfrutt a al massimo gli apporti  di calore dell’irragiamento 
solare imprigionandoli con un involucro appositamente 
studiato, che naturalmente varia da progett o a progett o, ma 
che manti ene comunque caratt eristi che di base comuni.

Il termine passivo sott olinea il concett o che 
- è ridott o al minimo l’intervento di impianti  “atti  vi”, cioè 
azionati  da energia, è invece massimo lo sfrutt amento 
dell’insolazione e delle fonti  gratuite interne di calore (da 
lampade a bassissimo consumo, da elett rodomesti ci ad alta 
effi  cienza, dallo stesso corpo umano degli abitanti );
- è massimo il recupero di calore dall’aria esausta in uscita con 
scambiatori ad elevato rendimento.
- Una componente fondamentale per la riuscita di un edifi cio 
passivo è l’assenza di infi ltrazioni d’aria nell’involucro. Quindi 
tutti   gli elementi  solidi, pilastri e architravi in cemento armato, 
pareti  di tamponamento, ecc. devono trovarsi all’interno 
dell’involucro termico.
L’orientamento verso sud è il migliore per due moti vi: il lato 
sud riceve il massimo della radiazione in inverno (quando è 
più richiesta), in estate, quando invece si vogliono evitare 
surriscaldamenti  il sole a sud è alto sull’orizzonte e l’edifi cio 
riceve meno radiazione.
Oggi quindi per ben costruire si intende l’eti camente corrett o 
per l’uso delle risorse e per il risparmio energeti co

Tratt o dalla rivista quadrimestrale
disponibile in abbonamento postale

Spedire la presente cedola a: MGM Consulti ng  - 20010 Marcallo con Casone (MI) via Roma, 14
Oppure spedire via fax al n. 029761966

Si richiede l’abbonamento annuo alla rivista “ENERGIA & AMBIENTE – Istruzioni per l’uso” al costo di 15€
Spedire la rivista a:

Nome e Cognome
Via
Citt à         Prov.   Cap
Tel     Fax     e-mail
Data      Firma 

Garanzia di riservatezza
I dati  necessari per l’invio di questa rivista sono tratt ati  sia manualmente che elett ronicamente ai sensi dell’art. 13 del D. Lgs 196/01. Le modalità di tratt enimento sono inoltre conformi a quanto previsto dall’art. 11 del D. Lgs 160/01. I dati  potranno 
essere comunicati  a soggetti   con i quali l’editore intratti  ene rapporti  contratt uali necessari per l’invio delle copie della rivista. Il ti tolare del tratt amento dei dati  è MGM Consulti ng . via Roma, 14 - 20010 - Marcallo con Casone (MI) al quale in qualsiasi 
momento il lett ore si potrà rivolgere per chiedere l’aggiornamento, l’integrazione, la cancellazione e ogni altra operazione di cui all’art. 7 del D. Lgs 196/01.

“La terra è fragile siate più leggeri”



Sistema di gestione qualità certificato

dal 1927 una soluzione per ogni problema di verniciatura

Via E. Fermi, 10/12 - 20012 Cuggiono (MI)
Tel. 02 9746639  Fax 02 9746222   www.rossiservice.it info@rossiservice.it 

dal Lunedì al Venerdì 8.30-12.30 / 14.00-19.00   Sabato 8.30-12.30www.irtech.it

U 
na stagione da incor-
niciare per la Volley 
‘G.R.O.F.’ Cuggiono. 
Grandi soddisfazioni 
e prestigiosi traguar-
di sono, infatti, arrivati 

da tutte le squadre, con le atlete 
dell’Under 12 e 14 che hanno con-
cluso l’anno al secondo posto nel 
campionato Pgs Primavera e con 
l’Under 16 e 18 che hanno, invece, 
raggiunto posizioni signifi cative nei 
gironi provinciali. Agonisticamen-
te più diffi cili sono state le gare di-
sputate dalla formazione della Ter-
za Divisione. Le giocatrici, iscritte 

al campionato Fipav, hanno saputo, 
comunque, dimostrare serietà e de-
dizione, centrando la conquista del 
secondo posto e, quindi, la possibi-
lità di accedere, il prossimo anno, 
alla categoria superiore. Stagione 
Fipav anche per la Libera, forma-
ta da atleti ormai adulti che hanno 
saputo regalare emozioni e gioie ai 
tanti tifosi ed appassionati. Cosa 
dire in più di quest’anno agonisti-
co? Ogni campionato deve consi-
derarsi un’esperienza di crescita e 
gruppo. Un grazie, da parte della 
presidente Franca  Oldani, a tutte 
quelle persone che lavorano per la 
società. Ognuno di loro ha una par-
te importante nei numerosi succes-
si raggiunti e che arriveranno. 

di Camilla Ceriani

G.R.O.F è... successo

T 
empo di bilanci per il 
Basket Cuggiono: è 
stato un anno decisa-
mente positivo per il 
gruppo, che ha iscritto, 
per la prima volta, ben 

due squadre ai campionati PGS 
invernali, ottenendo ottimi risul-
tati. I propaganda (1997), allenati 
da Jordan Merlotti, hanno vinto il 
proprio girone, concludendo poi 
le fi nali provinciali 
al terzo posto; an-
che gli Under 15 
(1995/96), allenati 
da Alessandro Bigat-
ti, Lorenzo Gualdoni 
e Tiziano De Paoli 
hanno ben fi gurato 
contro avversari di 
età superiore. Nel 
campionato prima-
verile le cose sono 

andate anche meglio: entrambe le 
squadre si sono classifi cate come 
seconde del loro girone, risultato 
che ha permesso di sfi dare la com-
pagine di Carate Brianza. La parti-
ta si è svolta in un clima di grande 
passione e competenza ed ha visto 
vincitrice la squadra caratese dopo 
una bella partita. Da segnalare an-
che i bei risultati dei piccoli del mi-
nibasket, guidati da Davide Gallo, 
che hanno concluso anche loro la 
stagione raggiungendo la fase fi na-
le del campionato. 

di Dario Vismara

Basket Cuggiono
gruppo vincente
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Aviva: Assicurazioni,
Investimenti e Risparmio.

Sentirsi protetti dà
modo di crescere.
Per questo 45 milioni di clienti
in 27 paesi del mondo hanno 
scelto di diventare grandi
assicurandosi con Aviva.

AGENTE AVIVA PER BUSTO ARSIZIO E VARESE

AUDIO PORFIDIO ASSICURAZIONI:
BUSTO ARSIZIO VARESE
viale Cadorna, 1 via Sempione, 14
TEL. 0331/623000 TEL. 0332/242000
FAX 0331/621115 FAX 0332/281954
busto@porfidioassicurazioni.it varese@porfidioassicurazioni.it
aperti sabato mattina      sabato chiuso

www.porfidioassicurazioni.it
il nostro chiodo fisso è servirvi bene!!!

U 
no scenario perfetto per 
una domenica emozio-
nante: il Naviglio, le co-
ste del paese, la vecchia 
pista da cross... 30 chilo-
metri di attrattive natu-

rali e tecniche che hanno reso per 
un giorno la piccola Nosate ombe-
lico del mondo del ciclismo per la 
dodicesima edizione della ‘Nosate 
Bike’. I circa 140 corridori, alcuni 
dei quali semi - professionisti, han-
no affrontato questo percorso uni-
co con partenza e arrivo in zona ci-
mitero, con un’affascinante risalita 
verso la chiesa di S. Maria in Bin-
da, e, verso il fi nale, il punto più 
tecnico, ovvero quello in cava, reso 
possibile grazie anche alla collabo-
razione di Seratoni. L’organizza-
tore, come ormai accade da dodici 
edizioni, è stato Massimo Tolotti, 
con la collaborazione dell’Ammi-
nistrazione Comunale e della Pro-
tezione Civile Turbigo, l’appog-
gio del Parco del Ticino, nonché 

dell’HR Team Bortolami MTB. 
Ed ecco i nomi dei primi classifi -
cati delle varie categorie: Tatiana 
Bianchi della GS Autocar Mozzate 
(Primavera Femminile); France-
sco Barbotti della MTB Omegna 
(Primavera Maschile); Andrea 
Bertone della Nuovi Orizzonti FCI 
(Debuttanti); Silvia Barbero della 
MTB Oleggio-Bikextreme (Donne 
A); Monica Grendene della Amici 
MTB Lessona (Donne B); Marco 
Chiocchetti del Team Pedale Pazzo 
(Cadetti); Alessandro Maiuolo del-
la Cicli Battistella MTB (Junior); 
Alessandro Piermarteri dei Falchi 
Blu FCI (Senior); Carmelo Cerru-
to della MTB Oleggio-Bikextreme 
(Veterani); Andrea Rossi dei Fal-
chi Blu FCI (Gentlemen); Lucio 
Pirozzini della UC Valdossola (Su-
per Gentlemen A); Paolo Pisoni 
dell’HR Team Bortolami (Super 
Gentlemen B). La manifestazione 
si è resa, inoltre, occasione per ri-
cordare Pino Sporchia, coordinato-
re della Protezione Civile di Turbi-
go. Una fi gura che sarà sempre di 
riferimento per il territorio. 

In 140 sui pedali
alla ‘Nosate Bike’

di Alessandra Caccia

M 
esero e lo sport: un 
binomio vincente. 
Dallo scorso fi ne set-
timana e fi no a dome-
nica 4 luglio, l’oppor-
tunità per scendere in 

‘campo’ sono state davvero molte. 
Si è iniziato lo scorso weekend 
con la ‘Festa dello Sport’ che ha 
visto protagonisti il quadrangolare 
del ‘Vela Mesero’, lo street basket 
proposto dall’Associazione Giova-
nile ‘Iride’ e dall’avvio del torneo 
a sedici squadre di ‘Beach Volley’ 
presso il parco Borsani. “La par-
tecipazione di pubblico e parteci-
panti ci lascia davvero soddisfatti 
- ci racconta Vanni Pardi, assesso-
re allo sport meserese - Sia sabato 

sera che domenica pomeriggio le 
strade cittadine sono state invase 
da bambini e ragazzi per parte-
cipare alle iniziative. Non posso 
che ringraziare le associazioni e i 
volontari che si sono adoperati per 
organizzare e gestire una così bella 
giornata”. Il torneo di beach volley 
non fi nesce però qui... “proseguirà 
fi no al 10 luglio - ci dice l’assesso-
re ai giovani Nicola Arsuffi  - e poi 
il campo rimarrà disponibile gratu-
itamente per tutta estate”. Intanto, 
in questo primo fi ne settimana di 
luglio, gli eventi si sviluppano an-
che al centro polifunzionale: sabato 
sera saggio di fi ne anno di ‘Cabrio-
le’, domenica gara di bocce, carte e 
la ‘StraCasone’.

Lo Sport in piazza

S 
i chiama Francesca Arre-
dondo, cuggionese classe 
‘96, ed è una delle pro-
messe del 
nuoto italia-
no. Di ritor-

no da Catania, dove 
ha disputato la Cop-
pa Comen con ottimi 
risultati, tra un al-
lenamento e l’altro, 
Francesca ha supera-
to anche gli esami di 
terza Media e ora si 
appresta ad affronta-
re gli impegni futuri. 
“E’ stata convocata dalla naziona-
le italiana giovanile di pari età per 
partecipare alla Coppa - confi da 
soddisfatto il suo allenatore, Paolo 
Fasani -”. Alla competizione erano 
presenti atleti di varie nazioni, e 
anche in questa occasione la nostra 

campionessa ha ottenuto piazza-
menti degni di nota, classifi candosi 
seconda nei 400 misti, 400 e 800 sti-
le libero. Una passione ed un amo-
re per il nuoto e la piscina nati fi n 
da piccola, quando ha cominciato 

a frequentare i primi 
corsi nella struttu-
ra di Cuggiono, per 
poi spostarsi a Busto 
Garolfo. “Sono feli-
ce dei risultati - dice 
Francesca - e sono 
consapevole che è 
solo l’inizio; devo 
impegnarmi al mas-
simo se voglio rag-
giungere i traguardi 
del mio idolo Federi-

ca Pellegrini. Ora che ho fi nito gli 
esami a scuola mi allenerò in vista 
dei Campionati Italiani Giovanili 
di agosto e, quindi, comincerò a 
‘lavorare’ con l’obiettivo di quali-
fi carmi per i Campionati Europei 
Juniores dell’anno prossimo”.

Francesca: lo ‘stile’
della campionessa

di Stefania Carabelli



U 
na ‘due giorni Mondia-
le’ quella che stanno 
per vivere Buscate ed il 
territorio. Sarà, infatti, 
la cittadina del Castane-
se, il prossimo 17 e 18 

luglio, ad ospitare la sedicesima 
edizione del Campionato del Mon-
do individuale su strada amatori di 
ciclismo. Il Gran Premio Lampre 
- Trofeo Banca di Legnano, così 
come è anche denominato, orga-
nizzato dall’A.S.D. Ceramiche 
Lemer, in collaborazione con C.P. 
Udace C.S.A.IN di Milano, e con il 
patrocinio del comune, è riservato 
agli amatori dell’Udace - C.S.A. 
IN - F.S.A.C - RSM - F.C.I. ed Enti 
della Consulta Italiani e/o stranieri 
in regola con il tesseramento per 
il 2010. Diversi saranno, così, gli 
atleti presenti, di nazionalità diffe-
renti e tutti quanti pronti a sfidarsi 
per aggiudicarsi la vittoria finale. 
Per quanto riguarda il programma 
della manifestazione, prenderà il 
via il sabato, nel primo pomerig-

gio, con la ca-
tegoria Gentle-
men, a seguire 
sarà la volta 
dei Supergen-
tleman Fascia 
‘A’, degli Ju-
niores (alle 16) 
e dei Cadetti e 
Debuttanti, alle 
16.30; tutti per 
un totale di 6 
giri e 87 chilo-
metri.Domeni-
ca, invece, dal-
le 8.30, spazio 
ai Supegentleman Fascia ‘B’ (4 giri 

di Egidio Marcoli

per 58 chilome-
tri), alle Donne 
(4 giri per 58 
chilometri), ai 
Veterani ed ai 
Seniores (6 giri 
per 87 chilome-
tri complessivi). 
Davvero coin-
volgente sarà 
il percorso che 
toccherà Busca-
te, Castano Pri-
mo, Robecchet-
to con Induno 
e Malvaglio. Si 

tratta di un percorso insidioso, so-

‘Due giorni Mondiale’ a Buscate
prattutto in prossimità della salita 
‘La Gatta’, che potrebbe avere un 
ruolo fondamentale. Da tenere in 
considerazione, comunque, anche 
altri tratti, decisivi per la volata 
finale e per fare selezione. Signi-
ficative saranno, infine, anche le 
partenze, nella maggior parte dei 
casi quasi sempre velocissime e 
che potranno, pertanto, già all’ini-
zio dare un quadro preciso di come 
si svilupperà la competizione. 
Amanti di ciclismo ed appassionati 
preparatevi a vivere una due gior-
ni di emozioni e sport, all’insegna 
dello spettacolo e del gruppo. Il 
Campionato del Mondo, oltre ad 
essere un, se non l’appuntamento 
più importante dell’anno, segna 
anche il traguardo del decimo anno 
di fondazione dell’A.S.D. Cerami-
che Lemer di Buscate. Non rimane 
che attendere il weekend del 17 e 
18 luglio per dare il via ufficiale 
alla competizione, ringraziando 
tutti coloro che in questi mesi, set-
timane e giorni, hanno lavorato per 
organizzare il Mondiale e per far 
vivere ai presenti giornate ricche di 
emozioni e tanto coinvolgimento.  

COSMEL 

COSMEL 
CUGGIONO (MI) 
Tel. 02 974587 Fax. 02 9747403
www.cosmel.it  - info@cosmel.it

LAVORAZIONI MECCANICHE
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CASTANO PRIMO
(MI) - 20022 - VIA PER CUGGIONO, 7 
TEL.0331883725 – FAX.0331886029

FOLLIEFOLLIEMODA

Saldi del 20/ 30/40/50%
e.... strepitosi fino al 70%!
Saldi del 20/ 30/40/50%
e.... strepitosi fino al 70%!



nuovo punto vendita

U
na fattoria in Texas con 
le sue mucche, un ballo 
delle debuttanti a suon 
di valzer, una borsa di 
studio e una carriera 
sfolgorante di ballerino 

e coreografo. Queste sono le co-
ordinate della straordinaria storia 
di Garrison Rochelle, amatissimo 
personaggio televisivo e celebre 
professionista della danza, che lui 
stesso ci ha 
raccontato 
tra un cioc-
colatino e 
un autogra-
fo, ospite 
del ‘Cen-
tro Danza’ 
di Maura 
Paparo di 
M a g e n t a . 
Come è co-
minciato il tuo rapporto con la 
danza? “Un giorno una mia amica 
mi chiese di accompagnarla al suo 
ballo delle debuttanti. Era di rigore 
ballare il valzer: e proprio per im-
parare a farlo entrai per la prima 
volta in una scuola e, da quel gior-
no, non smisi più di ballare: pren-
devo lezioni di nascosto, perché mi 
vergognavo e non volevo dirlo ai 
miei genitori. Loro volevano che 
studiassi all’università, ma non 
passavo un esame, perché pensavo 

solo a ballare! Poi ottenni una borsa 
di studio per danza e mio padre… 
è caduto per terra quando gli ho 
detto tutto!” Dagli anni degli studi 
al lavoro con il celebre Bob Fos-
se, che lo portò in Italia in tournée 
con il musical ‘Dancin’; qui lo 
notò Heather Parisi, che lo volle in 
tv nel suo ‘Fantastico 4’ e lo fece 
conoscere al grande pubblico. Ma 
quando hai conosciuto la ‘nostra’ 
Maura? “E’ stata una mia allieva, 
poi una mia ballerina e alla fine la 
mia assistente. Ora fa tutto da sola. 

Mi ricordo 
che è sempre 
stata un’al-
lieva seria 
ed esempla-
re; lei inve-
ce mi dice 
sempre che 
quando fre-
quentava le 
mie lezioni 
di danza non 

la consideravo per niente… Non è 
vero: era già allora una che speri-
mentava molto. L’avevo detto che 
avrebbe fatto tanta strada!”. Non ci 
rimane che una cosa da chiedere 
a questo grande professionista, 
attorniati dai ragazzi che hanno 
appena finito la lezione: tu che ce 
l’hai fatta, che cosa ci vuole per 
diventare un ballerino? “Tante 
cose: la tecnica, lo studio, la voglia 
di lavorare sodo, la competitività… 
Ma una cosa più di tutte: il cuore”. 

Garrison racconta:
la danza è... cuore! 

di Alessandra Caccia

E
stata la curiosità a spin-
germi in questa avventu-
ra...”. Inizia così il nostro 
incontro con il turbighe-
se Giuliano Cipelletti, 
professore di letteratura 

italiana, recentemente andato in 
pensione, che ha deciso di dedica-
re il suo tempo libero allo shiatsu. 
“Qualche anno fa – ci ha spiegato 
– mi capitava di 
andare a Torino a 
trovare mia figlia 
e per caso ho letto 
un manifesto che 
informava di un 
corso di massaggio 
shiatsu. Da sempre 
ero interessato alla 
cultura orientale, in 
particolare a quella 
cinese, e così que-
sta opportunità di-
ventò un’occasione 
per approfondire e conoscere più 
da vicino una realtà ed un mondo 
che da sempre avevano suscitato 
in me grande interesse”. Giuliano 
ha capito, quindi, che questa era 
la sua strada, il suo percorso ed 
ha iniziato un vero e proprio corso 
(con dissertazione finale ndr) che 
si è sviluppato in 3 anni di lezioni 
teoriche, seminari e prove pratiche, 
al termine del quale, l’ex professo-
re ha potuto conseguire il diploma 

di Operatore Professionale di Mas-
saggio Shiatsu Giapponese, stile 
Masunaga. “Una volta concluse le 
lezioni, sinceramente non avevo 
in mente di aprire un’attività qui a 
Turbigo. Poi – continua Giuliano 
– ho saputo che presso la piazzet-
ta Raffaele Marcoli una turbighese 
stava per aprire uno studio di este-
tista. Abbiamo capito che poteva-
mo proporre nello stesso spazio 
una doppia attività di benessere, 
così abbiamo raggiunto un accor-

do e dalla teoria 
sono passato ai 
fatti”. Giuliano ci 
ha poi presentato 
la sua offerta: trat-
tamento shiatsu, 
massaggio riflesso 
del piede, tratta-
mento antistress e 
trattamento con la 
‘moxa’. “Spiace 
che in Occidente 
questo genere di 
terapia non riceva 

ancora l’attenzione che merita – ha 
concluso Cipelletti - però nel mio 
piccolo voglio cercare di offrire un 
servizio proprio per far conosce-
re la ricchezza di tale trattamento 
anzitutto ai cittadini di Turbigo e, 
ovviamente, a tutto il territorio”. 
Giuliano riceve su appuntamento 
nello studio turbighese di piazzetta 
Raffaele Marcoli, numero 19, ed 
è possibile contattarlo ai numeri 
0331/890720 e 347/4339086.  

Dalla letteratura
alla pratica shiatsu

di Luca Bottini
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MAGENTA
Lunedì: 14.00 - 19.30

Da Martedì a Venerdì: 8.00-19.30
Sabato:  8.00 - 20.00
Domenica 4 luglio

8.30-13.00

MESERO
Lunedì: 14.30 - 19.30
Da Martedì a Sabato: 

8.30 - 19.30
Domenica 4 luglio

8.30-12.30

BOFFALORA 
Lunedì: 08.00 - 12.30
Da Martedì a Sabato:

8.00 - 12.30 / 15.00 - 19.30
Domenica 4 luglio

8.00-12.30

ALBAIRATE
Lunedì: 08.30 - 13.00
Da Martedì a Sabato:

8.30 - 13.00 / 15.30 - 19.30
Domenica 4 luglio

8.30-12.3 0

OZZERO
Da Lunedì a Sabato: 

9.00  - 20.00
Domenica 4 luglio

9.00-20.00

OFFERTE DAL 3 AL 10 LUGLIOOFFERTE DAL 3 AL 10 LUGLIO... la tua spesa 

familiare

la paghi tutta

con i ticket... 

... la tua spesa 

familiare

la paghi tutta

con i ticket... 

Olio Dante
extravergine lt.1

  € 4,09 

Crudo di Parma D.O.P.

al kg € 16,90
Latte Milano lt.1

€ 0,65

Pasta Barilla
formati normali gr. 500

  € 0,62 

Pasta Barilla

RESPONSABILITÀ DEI MAESTRI PER INFORTUNIO 
IN UNA PARTITA DI CALCIO STIPULATA DURANTE LA RICREAZIONE SCOLASTICA:

Sono genitore di un bambino che frequenta le elementari. Durante la ricreazione mio figlio ha partecipato ad una partita di calcio all’interno 
dei locali scolastici e, a seguito di un irruento scontro di gioco con un avversario suo coetaneo, ha riportato la lesione dei due denti incisivi 
superiori e la frattura delle ossa nasali. Vorrei sapere se ci sono gli estremi per richiedere il risarcimento del danno subito da mio figlio alla 
scuola, piuttosto che ai maestri, al preside, etc.
L’art. 2048 del codice civile, intitolato “Responsabilità dei genitori, dei tutori, dei precettori e dei maestri d'arte”, stabilisce, al secondo e terzo 
comma, che: “I precettori e coloro che insegnano un mestiere o un'arte sono responsabili del danno cagionato dal fatto illecito dei loro allievi e 
apprendisti nel tempo in cui sono sotto la loro vigilanza. Le persone indicate dai commi precedenti sono liberate dalla responsabilità soltanto se 
provano di non avere potuto impedire il fatto”. Oggetto della nostra attenzione deve essere quest’ultimo comma e, precisamente, che cosa si 
intenda per “sono liberate dalla responsabilità soltanto se provano di non avere potuto impedire il fatto”. Per Giurisprudenza unanime si 
considera liberato da responsabilità il precettore o maestro che, in relazione al caso concreto, abbia predisposto ed adottato tutte le misure 
idonee ad evitare che si verifichino dei danni. Non si può, infatti, pretendere che la scuola o, per essa, i maestri, prevedano tutte le ipotesi 
plausibili di danni a terzi (potenzialmente infinite) e che, di conseguenza, il semplice verificarsi del danno sia di per sé fonte di loro responsa-
bilità. Lo scontro di gioco che può verificarsi nel corso di una partitella a scuola, pur essendo astrattamente prevedibile dalla struttura scolasti-
ca, non è certo idoneo ad obbligare la stessa al risarcimento del danno, a meno che il comportamento dell’avversario non integri di per sé un 
fatto illecito. L’ analisi che lei, genitore, deve compiere al fine di valutare l’opportunità di chiedere alla scuola il risarcimento del danno subito 
da suo figlio è, a mio avviso, quella di verificare se l’infortunio subito dal ragazzo sia stato l’obiettivo dell’azione dell’avversario, nel qual caso 
si avrebbero gli estremi di un fatto illecito e, dunque, sarebbe ipotizzabile la responsabilità della scuola. Viceversa, qualora, dalla sua valutazio-
ne, dovesse emergere che lo scopo dell’intervento dell’avversario fosse non procurare un danno a suo figlio, bensì raggiungere la palla o, 
comunque, fosse una normale azione di gioco, in tal caso la scuola non potrà in alcun modo essere ritenuta responsabile.
Dello stesso avviso è stata la Corte di Cassazione in una recente sentenza, la n. 20743/2009, nella quale ha avuto l’occasione di affermare che: 
“in materia di risarcimento danni per responsabilità civile conseguente ad un infortunio sportivo subito da uno studente all’interno di una 
struttura scolastica organizzatrice di una partita di calcetto, ai fini della configurabilità di responsabilità a carico della scuola stessa ex art. 2048 
c.c., non è sufficiente la sola circostanza di aver fatto svolgere tra gli allievi una gara sportiva, in quanto è necessario che il danno sia conse-
guenza di un comportamento colposo integrante un fatto illecito posto in essere da altro studente impegnato nella partita ed inoltre che la 
scuola, in relazione alla gravità del caso concreto, risulti non aver predisposto tutte le misure atte ad evitare i danni”.
Se, come mi pare di capire dal quesito sottopostomi, suo figlio ha subito lesioni a seguito di un normale scontro di gioco, senza la volontà 
dell’avversario di procurargliele, allora le sconsiglio di intraprendere un’azione legale per risarcimento danni nei confronti della scuola, che 
potrebbe comportare eccessive spese a suo carico senza sfociare nel riconoscimento del suo diritto.

Per info ed approfondimenti: 
Avv. Filippo Parisi - NL Studio Legale - filippo.parisi@studio-nl.com

Rubrica: il parere legale



D 
opo tutti i traguardi ta-
gliati di corsa in questi 
anni, la tradizionale 
Fiaccolata nosatese 
si accinge a tagliarne 
uno davvero straordi-

nario: la trentesima edizione; e, per 
celebrarla degnamente, il gruppo 
ha scelto una meta ambita e impe-
gnativa: Barcellona. Proprio negli 
scorsi gior-
ni, quattro 
volenterosi 
protagonisti 
della mani-
festazione 
si sono re-
cati proprio 
in Spagna 
per pianifi-
care il per-
corso che, 
snodandosi per il sud della Francia 
fino al piccolo paese del nostro 
territorio, porterà i tedofori a casa 

alla fine di agosto. 
Scopriamo, quin-
di, in anteprima il 
tragitto: dalla basi-
lica della Sagrada 
Familia, la fiaccola 
passerà sulla costa 
spagnola fino al 
confine con la Fran-
cia; procederà, poi, 
nei pressi di Perpi-
gnan e Nimes fino 
ad arrivare a Tarascon; varcherà 

il confine 
i t a l i a n o 
s c a l a n d o 
l ’ i m p e r -
vio Colle 
dell’Agnel-
lo, in que-
sti giorni 
ancora in-
nevato, e 
scenderà in 
Italia nei 

pressi di Cuneo, per attraversare 
il Piemonte e arrivare finalmente 
a Nosate. Organizzare simili ma-

di Alessandra Caccia

E siamo a 30: si va a Barcellona
Conosciamo in anteprima il percorso della Fiaccolata di Nosate

nifestazioni richie-
de tanto impegno 
e studio: occorre 
innanzitutto valuta-
re attentamente le 
cartine geografiche 
per stabilire un iti-
nerario di massima, 
quindi recarsi sul 
posto a verificare 
la praticabilità delle 
strade; è necessa-

rio contattare le amministrazioni 
locali, anche estere, per ottenere i 
permessi di passaggio sul territo-

rio, trovare un punto dove fermarsi 
per la notte e contattare le autori-
tà religiose per celebrare la Messa 
di benedizione della Fiaccolata in 
loco, in questo caso a Barcellona 
e più nello specifico proprio nel-
la Sagrada Familia, meravigliosa 
creazione di Antoni Gaudì, che i 
partecipanti avranno l’opportunità 
di ammirare, visitandola con una 
guida. Senza dimenticare, infine, la 
grande costanza di tutti i corridori, 
ma anche dei volenterosi cuochi e 
di coloro che si occupano del risto-
ro dei presenti.

Via Terdobbiate - Sozzago
Tel. 0321 700003 - 347 9600904

Gradita la prenotazione - parcheggio interno

VENERDI dalle ore 20.00 serata latina- 
Menu euro 15 e tanta musica latina!

paella e tante altre specialità

SABATO sera  con musica dal vivo!
DOMENICA pranzo  - euro 20.00

Speciale menu:
matrimoni - comunioni

cresime - buffet battesimi

VENERDI dalle ore 20.00 serata latina- 
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P  
arole, parole, parole. 
Tante, troppe! Non è, 
però, di questo che il 
territorio ha bisogno 
oggi. La gente vuole 
spiegazioni, risposte 

e, soprattutto, fatti concreti. Chi la-
vora o vive nella nostra zona (per 
intenderci l’area che confina con 
l’aeroporto di Malpensa) chiede 
progetti, idee e prese di posizione 
che portino a qualcosa di definiti-
vo e ufficiale. Non è, forse, impor-
tante chi farà tutto ciò, se questo o 
quello schieramento politico, conta 
solamente che si arrivi ad una de-
cisione seria, attenta e ragionata. 
E presto, se non subito! Sarà par-
tendo, quindi, da simili presupposti 
che il Consiglio Regionale, convo-
cato martedì mattina a Volandia, 
proprio a pochi passi dall’aeropor-
to di Malpensa, un fatto insolito e 
significativo per l’area del Casta-
nese e dell’Altomilanese, è stato 
visto da molti (addetti ai lavori, 
istituzioni e anche singoli cittadini) 

come un’occasione mancata. Dalla 
seduta, infatti, non è che sia emer-
so chissà che... Si è parlato di Mal-
pensa, della sua situazione attuale, 
sono state messe sul tavolo propo-
ste, idee e progetti per rilanciare lo 
scalo varesino, in vista del domani 
e di un futuro che non è, poi, così, 
lontano. Qualcuno ha affrontato il 
delicato tema della terza pista, che, 
in fondo, era l’argomento che ha ri-
chiamato molti all’appuntamento. 
Poi l’ambiente, l’impatto sul terri-
torio, le varie valutazioni e opinio-
ni, il lavoro, la crisi e come attivar-
si per un possibile rilancio. Tra chi 
si è detto d’accordo e chi meno si è 
andati avanti così, tra idee, progetti 
e tanto altro ancora. Parole, parole, 
parole! Ma, in sostanza ed a con-
clusione, di concreto che cosa c’è 
oggi? Che cosa è cambiato da mar-
tedì? E che cosa, soprattutto, c’è di 
nuovo che, magari, non sapevamo 
già? E’ questo che la gente comune 
chiede e vuole: risposte, conferme, 
spiegazioni. Per capire cosa ne sarà 
del loro futuro, quali prospettive e 
scenari li attendono e con quali re-
altà si dovranno confrontare.  

A ‘Volandia’ il Consiglio Regionale

TRASLOCHI anche parziali

SGOMBERO cantine e solai

TRASLOCHI anche parziali

SGOMBERO cantine e solai

PREZZI CONVENIENTI - PREVENTIVI GRATUITI

Svuotamenti
smontaggi e montaggio mobili

imbiancature
e altro ancora

CHIAMAMI ANCHE SOLO PER UN CONSULTO!

MIGLIORIN PAOLO via XXV Aprile, 8 - Turbigo (MI)
Cell. 333.8607581 - Tel/Fax 0331.899785 

di Alessio Belleri
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D  
oveva essere il con-
siglio comunale del-
le ‘rivelazioni’ sulla 
futura terza pista a 
Malpensa, ma la deli-
catezza della questio-

ne e la necessità di effettuare ulte-
riori approfondimenti ha condotto 
la Giunta Comunale di Turbigo a 
prendersi del tempo e a rimandare 
il dibattito ad un’altra seduta consi-
liare. Nonostante questo, l’incontro 
dell’altro giorno ha permesso di far 
emergere in tutta la sua importan-
za l’argomento. E’ stato Giuliano 
Cipelletti di Turbigo da Vivere a 
sottolineare che “Il fatto della terza 
pista di Malpensa è troppo impor-
tante per la nostra vita e per chi ci 
sarà, soprattutto per l’impatto che 
tale intervento avrà sull’ambiente 
attorno allo scalo varesino”. Ha 
incalzato poi il capogruppo Marco 
Cagelli: “Occorre porre rimedio 
alle poche notizie in merito, anche 
dal punto di vista scientifico, sulla 
natura e sull’impatto di questo in-

tervento territoriale”. E ha aggiun-
to: “Non è possibile slegare Mal-
pensa dalle altre infrastrutture che 
presto sorgeranno qui da noi o co-
munque presso il nostro comune”. 
L’Assessore all’Ecologia, Fabrizio 
Allevi, ha poi chiuso l’accenno al 
problema della terza pista dichia-
rando che “Il Comune di Turbigo, 
così come gli altri comuni limitro-
fi, si è, già, attivato per avere un 
quadro preciso della situazione. 
Proprio in occasione del Consiglio 
Regionale a Volandia abbiamo fi-
nalmente percepito la volontà di 
Regione Lombardia di coinvolgere 
le amministrazioni comunali per 
conoscere cosa Malpensa intende 
realizzare e quali saranno le rica-
dute su questa area”.  

Vogliamo risposteServe chiarezza
di Luca Bottini

“Un segnale di vicinanza al nostro territorio...”
“Il Consiglio Regionale a Malpensa non deve essere letto come 
una mera passerella mediatica, come qualcuno, erroneamente, ha 
inteso sottolineare. Piuttosto, come spiegato dal presidente Roberto 
Formigoni, si è trattato di un segnale di concreta vicinanza a 
questi territori e alle loro comunità”. A ribadirlo è il consigliere 
regionale del PdL Sante Zuffada, che si è soffermato analizzando 
la questione ‘Terza Pista’: “Nella redazione più sollecita possibile 
del nuovo Piano d’Area Malpensa, si rincara la necessità di 
coinvolgere in maniera partecipata, non solo i comuni del sedime 
aeroportuale della provincia di Varese, ma anche i quattro comuni 
dell’Altomilanese (Nosate, Turbigo, Robecchetto con Induno e 
Castano Primo), che erano compresi nel precedente Piano d’Area 
Malpensa. Premesso l’impegno di Regione Lombardia a porre in 
essere azioni che garantiscano un inserimento ambientale dello 
scalo sempre più compatibile con il territorio 
circostante, va sottolineato quanto ribadito 
anche oggi (martedì ndr) dall’assessore 
regionale alle Infrastrutture, Raffaele 
Cattaneo, che, relativamente alla terza pista, 
ha confermato la validità della precedente 
VAS e la volontà del Governo Regionale di 
attenersi agli appositi studi resi pubblici, fin 
dal 2007, che si muovono, appunto, in una 
prospettiva di ottimizzazione ambientale”. 

“E’ il momento di rivedere il Piano d’Area...”  
“Il volume di traffico aereo su Malpensa è ben lungi da quanto 
previsto negli anni addietro e dal picco registrato nel 2007 (500 
mila tonnellate di merce e 34 milioni di passeggeri). Anche se, nel 
suo complesso, l’aeroporto ha saputo evitare il peggio, vedendo 
comunque una buona tendenza dopo il crollo del 2008, ritengo 
che tutto il Piano d’Area e di Sviluppo di Malpensa necessiti di 
una rivisitazione alla luce delle mutate condizioni e della giusta 
valutazione dell’integrazione con gli altri scali del Nord, anche 
fuori Lombardia”. Dice il consigliere regionale del PD, Francesco 
Prina. “L’ipotesi di una terza pista va verificata attentamente sotto 
il profilo dell’impatto ambientale, soprattutto per la salvaguardia 
del Parco del Ticino, dei comuni limitrofi e del territorio in 
prossimità dello scalo. Va inoltre studiata la domanda di traffico 
reale da qui ai prossimi 20 anni. Allo stato attuale è necessario 

fare delle considerazioni a livello europeo per 
evitare di consumare altro territorio in modo 
sconsiderato. Ritengo indispensabile aprire 
un confronto a tutto campo su un’ipotesi 
di sviluppo aeroportuale proiettata a medio 
e lungo termine, stabilendo un assetto dei 
volumi di traffico tra Linate, Malpensa, 
Orio al Serio e Montichiari. La questione 
del territorio, sotto il profilo ambientale e 
sociale, è fondamentale.  

C  
ontinuano a ripeterlo. 
“Non ci sentiamo ade-
guatamente informati da 
Regione Lombardia in 
merito a quello che succe-
derà all’interno e attorno 

a Malpensa. Ci riferiamo al futuro 
dello scalo varesino 
e, in modo parti-
colare, al delicato 
tema della terza 
pista. Oggi ci è sta-
to detto che sare-
mo coinvolti nelle 
decisioni relative 
all’aeroporto, ma 
sarà vero?”. E così 
Nosate, Turbigo e 
Robecchetto con 
Induno, come fatto 
anche da tutti i comuni del CUV, 
hanno deciso di far sentire la loro 
voce consegnando al presidente del 
Consiglio Regionale, Davide Boni 
(presente a ‘Volandia’ lo scorso 
martedì mattina) una lettera firmata 
dai sindaci per richiedere, appun-

to, di adoperarsi con il Ministero 
dell’Ambiente al fine di fermare la 
V.I.A. di SEA sulla terza pista e at-
tendere i risultati della V.A.S. Re-
gionale sul Piano d’Area Malpen-
sa. Nosate e Robecchetto, inoltre, 
hanno ribadito la non compatibilità 
della costruzione di una terza pista 
con il territorio del Parco Ticino e 
con la salute delle popolazioni che 

lo abitano. La dove-
rosa precisazione, 
comunque, è che 
questi Comuni 
non sono contro 
Malpensa: molti 
dei loro cittadini 
lavorano proprio 
in aeroporto! Tut-
tavia, ritengono 
che lo scalo possa 
allo stesso modo 
ampliare la portata 

di passeggeri annui e possa svilup-
parsi con solo due piste in funzio-
ne. Meglio, quindi, ribadiscono a 
gran voce, investire i soldi della 
terza pista nel miglioramento dei 
collegamenti, creando un sistema 
integrato di aeroporti del nord.  

di Alessandra Caccia
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di Alessio Belleri

Devastato il ‘campo base’ scout 

  
Castano Primo - De-
vastato il campo base degli scout. 
Danno fuoco alla legnaia, abban-
donando sul prato rifi uti e lattine 
schiacciate, oltre a lasciare appesi 
ad alcuni alberi sacchetti di spaz-
zatura ed i resti di sfalci avvenuti, 
con ogni probabilità, in qualche 
giardino o 
c a m p o 
del terri-
torio. E’ 
s u c c e s -
so solo 
p o c h i 
giorni fa, 
in loca-
lità Ma-
d o n n a 
di Grée, 
zona pe-
r i f e r i c a 
al confi -
ne con la 
frazione lonatese di Sant’Antoni-
no Ticino, dove, da anni, ha sede, 

appunto, il campo del gruppo di 
Castano Primo 1, di cui fa parte 
anche Turbigo. “Un gesto di gran-
de inciviltà – commentano – che è 
anche sinonimo di uno sfregio nei 
confronti del nostro movimento e 
dell’azione educativa che costan-
temente ci sforziamo di offrire ai 
giovani. Non si tratta, infatti, so-
lamente del danno economico (per 
quanto concerne il denaro speso 
per dare forma a tale area e a quello 

che servi-
rà per ri-
m e t t e r e 
tutto a 
p o s t o ) , 
ma di 
una man-
canza di 
r i s p e t t o 
verso una 
realtà im-
p o r t a n -
te per il 
territorio. 
S t i a m o 
seriamen-

te pensando di presentare regolare 
denuncia contro ignoti per dan-

neggiamenti, informando anche 
il sindaco e l’amministrazione 
comunale”. Come detto ingenti i 
danni provocati. “Hanno bruciato 
la legnaia – continuano dal grup-
po – così come sono stati lasciati 
sul terreno rifi uti e lattine schiac-
ciate e sono state appesi agli alberi 
sacchetti 
di spaz-
z a t u r a . 
I n o l t r e 
a n c h e 
l ’ a l t a r e 
ed il por-
tale d’in-
g r e s s o 
sono sta-
ti presi 
di mira”. 
Non è, 
purtrop-
po, la 
prima volta che gli scout si trovano 
a doversi confrontare con l’immon-
dizia lasciata nella zona e che loro 
stessi hanno provveduto a ripulire. 
Mai, però, si era arrivati a tanto. 
“Sono ormai diversi anni – conclu-
dono – che ci preoccupiamo di te-

nere a posto quella parte di terreno, 
di proprietà della parrocchia, ma 
che, comunque, è bene ribadirlo, 
nonostante sia esclusivamente per 
le attività scout, è sempre stata fatta 
usare liberamente ad ogni cittadino 
che volesse usufruirne per griglia-
te o momento di relax. Inoltre, con 

il tempo, 
abbiamo 
p r o v -
v e d u t o 
anche a 
f o r n i r l a 
di servi-
zi utili e 
funziona-
li alla sua 
fruizione, 
con strut-
ture tutte 
in legno 
e rispet-

tose dell’ambiente che le circonda. 
Per capirci sono stati realizzati un 
punto fuoco protetto, una legnaia, 
un portale d’ingresso e un picco-
lo altare”. Oggi, quindi, di fronte 
a quanto accaduto è, ovviamente, 
grande l’amarezza ed il dispiacere.  

Piazza San Giorgio
20012 CUGGIONO (MI)

02 97240358
ACCONCIATURE PER SIGNORA

Lucia
la nostra missione

è prenderci cura delle persone, attraverso l’utilizzo di 
prodotti cosmetici bio-etico compatibili, formulati con 

sostanze botaniche e aromi puri di piante e fiori.

Da giugno a settembre
al martedì apertura dalle 14.00 alle 22.00

SMALTIMENTO
ETERNIT  

COPERTURE
IN GENERE

IMPERMEABILIZZAZIONI 
CON GUAINE

RISTRUTTURAZIONI
EDILI

IMPIANTI
FOTOVOLTAICI

www.lattoneriaairoldi.it

Dario Airoldi
320 9619817

Marco Airoldi
339 2417372

Mesero (Mi)        Vanzaghello (MI)

Tel. 0331658443 - Fax 0331306470

info@lattoneriaairoldi.it

PER I LETTORI DI              LOGOS

10% DI SCONTO SUI PREVENTIVI CHE CI PRESENTERETE
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Prove a... ‘4 zampe’Si incontra la gente

Note e grandi emozioni con il Corpo Musicale
Castano Primo - Tradizionale concerto estivo per il Corpo 
Musicale Santa Cecilia di Castano Primo. Nella splendida cornice 
di Villa Rusconi (palazzo Comunale), i componenti della banda 
hanno portato all’attenzione dei presenti musiche e melodie 

eccezionali, riuscendo ad emozionare 
e coinvolgere la popolazione. Un 
appuntamento, ormai, entrato di 
diritto nel calendario dei castanesi 
e che quest’anno è parte dei 
festeggiamenti per i 100 anni del 
gruppo. (Foto Franco Gualdoni) 

di Alessio Belleri

  
Castano Primo -  L’am-
ministrazione comunale incontra i 
cittadini. E’ solo una delle ultime 
novità del sindaco Franco Rudoni 
e del suo gruppo che, per essere an-
cora più vicini ai castanesi ed alle 
loro esigenze, hanno deciso di dare 
forma ad un vero e proprio stand 
presente, 
a giovedì 
alterni, al 
merca to . 
G i r a n d o 
tra i ban-
chi, alla 
ricerca di 
q u a l c h e 
genere ali-
menta re , 
casalinghi, 
abbigliamento o altro materiale va-
rio, quindi, la popolazione avrà la 
possibilità e, soprattutto, l’opportu-
nità di entrare a contatto diretto con 
le istituzioni locali. Si tratta, come 
è ben comprensibile, di un momen-

to di confronto e, contemporanea-
mente, di un appuntamento duran-
te il quale singolarmente o anche a 
gruppi, i cittadini possono fermarsi 
a scambiare semplicemente quattro 
chiacchiere con il primo cittadino, 
gli assessori, i consiglieri e anche 
alcuni organi comunali, oppure 
chiedere delucidazioni ed informa-
zioni e anche porre domande. Allo 
stesso tempo le istituzioni vi ter-
ranno aggiornati su eventuali ap-

puntamenti 
o eventi. 
Il servizio, 
oggi, alla 
sua prima 
fase, vuo-
le diven-
tare, con 
il passare 
del tempo, 
una signi-
f i c a t i v a 

iniziativa, visto che, così facendo, 
i castanesi incontrano gli ammini-
stratori locali in un luogo insolito 
e, per molti aspetti, più familiare, 
che non sono solo gli uffici del pa-
lazzo Municipale. 

di Franco Gualdoni

  
Castano/Turbigo - Pa-
stori Tedeschi protagonisti al Cam-
po Sportivo di Turbigo.  Lo scorso 
sabato 26 e 27 giugno, infatti, il cen-
tro ‘Danilo Colombo’ è stato teatro 
del primo Campionato Regionale 
Lombardia Ovest di addestramen-
to. Organizzata dalla SAS Ticinia 
( S o c i e t à 
A m a t o -
ri Scha-
ferhunde), 
la mani-
festazione 
ha saputo 
attirare le 
attenzione 
di molti 
appassio-
nati e resi-
denti, non solo del nostro territorio, 
ma anche delle vicine province di 
Varese e Novara e di tutta la Lom-
bardia. Presenti allo straordinario 
appuntamento ben 26 esemplari 
che hanno dato dimostrazione del-

le loro qualità e capacità, divisi in 
varie categorie, in diverse prove 
di abilità, tecniche e pratiche. Ca-
rica di entusiasmo è stata, inoltre, 
la prova offerta dai cani dell’Unità 
Cinofila Polizia di Stato in servizio 
presso l’aeroporto di Malpensa. 
Un appuntamento che si è voluto 
realizzare per sensibilizzare il pub-
blico a comprendere le potenzia-
lità dei cani, sia che siano Pastori 
Tedeschi o altri esemplari, e, con-

t empora -
neamente, 
canalizza-
re gli istinti 
di una cor-
retta edu-
c a z i o n e 
del cane, 
facendolo 
diventare 
un membro 
attivo della 

famiglia e consentendo alla fami-
glia stessa di vedere in lui qualcosa 
di più che un semplice animale a 
quattro zampe. Insomma un impor-
tante momento di crescita per tutti. 
(Foto di Franco Gualdoni)

Opportunità e percorsi formativi per i cittadini 
Castano Primo - Il Comitato per Castano guarda sempre con 
grande attenzione alla cittadinanza. Dopo che a febbraio, infatti, 
aveva promosso un convegno sulla crisi economica ed i suoi 
effetti sul nostro territorio, mentre stiamo andando in stampa, in 
Villa Rusconi, si sta svolgendo un secondo momento di incontro e 
confronto, allo scopo di mostrare alla popolazione i diversi percorsi 
formativi disponibili e gratuiti, poichè i costi sono coperti da fondi 
messi a disposizione da Regione Lombardia. Tali percorsi sono al 
momento sotto - utilizzati, ma la partecipazione attiva potrebbe 
portare ad ottenere un nuovo posto di lavoro e consolidare la 
propria posizione nell’azienda in cui, già, si è occupati. 
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CERCHI UNA BADANTE?

Pratica Assunzione GRATUITA

Legnano: Via 29 Maggio, 82
Tel.  0331.545882 - Cell. 339.1925187

info.legnano@santarosaassistenza.it
www.santarosaassistenza.it

Ore - Giornata – Conviventi - Festivi

CHIAMACI

Offriamo ai nostri clienti la garanzia di incontrare 
candidate corrispondenti al profilo richiesto, 

garantendo affidabilità e professionalità.

ROBECCHETTO CON INDUNO: Villa bifamiliare composta 
da 5 locali + 3 servizi mansarda taverna box doppio e 
giardino privato. € 320.000,00
BIENATE: Appartamento dalle generose metrature, 3 locali 
con servizi completamente autonomo con 3 posti auto. 
Libero subito. Merita visione. € 103.000,00 
MALVAGLIO: N. 2 appartamenti composti da soggiorno con 
cottura, ripostiglio, 2 servizi, 2 camere, ampi balconi e box 
auto. Nuovo mai abitato. € 170.000,00 
ROBECCHETTO CON INDUNO: Soluzione semindipendente 
da personalizzare con giardino. € 67.000,00
MALVAGLIO: In palazzina di poche unità immobiliari si 
propone 2 locali con servizio, balcone, cantina e box. 
Libero subito. Buone condizioni. € 95.000,00.

SI EFFETTUANO VALUTAZIONI GRATUITE PER QUALSIASI TIPO DI IMMOBILE. ASSISTENZA PRATICHE NOTARILI E CATASTALI.



  
Mesero - In questi giorni, 
a Mesero, è nata un’eccezionale 
iniziativa rivolta a giovani volen-
terosi,  a musicanti, ad insegnanti, 
a presentatori, a volontari  e a tutte 
le persone di tutte le età interes-
sate ad intrapren-
dere un  percorso 
comune che porterà 
alla realizzazione… 
della prima banda 
musicale meserese! 
“Mesero non ha mai 
avuto una propria 
banda musicale  ed 
per questo che è ve-
nuta alla luce questa 
importante idea  che vuole coinvol-
gere non solo i giovani e i musi-
cisti ma anche i semplici cittadini 
che hanno il desiderio di mettersi 
in gioco entrando in questa nuo-
va esperienza - afferma Federico 
Scarioni, cittadino meserese e re-

sponsabile artistico di Nea project 
for art -  Ovviamente l’accesso è 
rivolto a tutte le persone di qualsia-
si paese perché non è il confine ter-
ritoriale che fa la differenza! Il 25 
settembre si chiuderanno le iscri-
zioni ed ad ottobre inizieranno  i 
corsi musicali”. Ma quando e come 
si terranno le lezioni? “Gli iscritti, 

nel mese di ottobre 
potranno iniziare a 
frequentare i corsi 
di musica a livello 
amatoriale svolti da 
me e altri insegnan-
ti professionisti – ci 
spiega il maestro di 
musica Giovanni 
Temporiti – e si farà 
imparare l’uso delle 

trombe, tromboni, clarinetti e molti 
altri strumenti”. La determinazione 
e la grinta di certo non mancano 
ma per mettere su la ‘squadra’ e 
sentirla suonare ci vuole molto di 
più! Si spera infatti di trovare una 
sede per provare.

La banda a Mesero! Legnanesi in piazza
di Ernestina Ficarra

  
Inveruno - L’ associazio-
ne inverunese rockantina’s friend 
dimostra è uno tra gli esempi  più 
eloquenti del fatto che la vita dei 
giovani è fatta di profondi valori 
e di tanta voglia di proporsi. “L’ 
associazione è composta da una 
quarantina di ragazzi tra i diciotto 
e i trentacinque anni che organiz-
zano,  insieme con l’ Assessorato 
alla Cultura, mostre, concerti e 
appuntamenti culturali - dichiara 
il Presidente dell’associazione, Fa-
bio Pattano -  Ci mettono sempre 
molta determinazione ed entusia-
smo  in tutto ciò che programmano 
e il loro impegno viene ripagato 
con le enormi soddisfazioni che 
dà il gruppo e il paese. Il ricavato 
di tutte le feste va in beneficenza 
e una parte la utilizziamo per au-
tofinanziarci, per comprare l’at-
trezzatura che ci permette di mi-
gliorare la nostra autonomia e per 
sostenere tutte le altre attività che 
prepariamo, attività non solo ludi-
che ma che creano valore. Vorrem-

mo coinvolgere nell’ associazione 
sempre più giovani infatti qualsiasi 
ragazzo può presentarsi ed entrare 
nella rockantina’s friend! Una del-
le ultime feste che abbiamo orga-
nizzato è stata quella che si è tenuta 
in piazza San Martino dal titolo ‘… 
E la vita la va’ dei Legnanesi che 
con la loro simpatia improvvisata 
hanno creato uno spettacolo estivo 
molto coinvolgente che ha attirato 
oltre 350 persone in centro ad In-
veruno. “Da non perdere di vista è 
non solo la festa della birra che si 
terrà il 22, 23, 24 25 luglio ed Inve-
rart a novembre”.

Pompe Funebri

CALCATERRA

CALCATERRAMARCALLO c/C: via Roma, 7     —     MAGENTA: via Crivelli, 29

Tel.  02 97 29 82 54

  
Bernate Ticino - Nel 
corso delle ultime settimane hanno 
preso avvio i lavori di rifacimento 
del manto stradale sul territorio del 
comune di Bernate Ticino, precisa-
mente nelle vie Carducci, Garibaldi 
e Leopardi, oltreché nel parcheggio 
adiacente al cimitero cittadino. I 
lavori, già in programma da diver-
so tempo, hanno dovuto attendere 
la stabilizzazione delle condizio-
ni atmosferiche per potere essere 
effettuati corretta-
mente, permettendo 
dunque all’asfalto 
di attecchire al ter-
reno. Tuttavia, non 
tutte le asfaltature 
previste sono partite 

grazie al sole di questi giorni, come 
afferma il sindaco Chiaramonte, 
“per alcune vie in cui era prevista 
una risistemazione del manto,  il 
Comune attende che la Regione 
confermi l’inserimento di Bernate 
in un bando relativo alle asfaltature, 
che dovrebbe assegnare all’ammi-
nistrazione 400.000 euro”. Rifatti 
inoltro i dossi di via Roma. Se al-
lora erano stati giudicati a “norma 
di legge” dall’ex-sindaco Barni, 

oggi Chiaramonte 
sostiene che “i dos-
si costituivano un 
pericolo per colo-
ro che valutavano 
male la dimensione 
dell’ostacolo”. 

Cantieri nelle strade

  
Marcallo - E’ diventato 
ormai un corso permanente nel 
comune di Marcallo con Casone 
il corso di acquarello tenuto da 
Gionata  Alfieri, noto illustratore 
ed acquarellista botanico, 
giunto alla settima edizione 
si terrà come di consueto in 
sala Cattaneo nel giorno di 
lunedì nella versione diur-
na dalle 10 alle 12 e in se-
rale dalle ore 20.30 alle ore 
22.30, è possibile richiedere 
maggiori informazione ed 
effettuare l’iscrizione presso 
la biblioteca di Marcallo con 

Casone nei giorni di apertura della 
stessa oppure scaricare il modulo di 
iscrizione dal sito del Comune. Al-
fieri in questi anni ha formato veri 
e propri acquarellisti, ma ha anche 
aiutato i principianti ad avvicinarsi 
ad una tecnica molto suggestiva e 
di grande soddisfazione.

di Ida Gaudenzi

Corso di acquarelli
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I cittadini richiedono più cura per il paese 

Pompe Funebri
San MARTINO

di Fabrizio Rizza
Sede legale: Via San Rocco 30  

20012 Cuggiono (Mi)

per contattarci:

335 79 08 713
02 97 47 433

SERVIZIO ATTIVO 24 ORE SU 24
IN TUTTI I COMUNI

di Stefania Carabelli

I Premi di Studio ai cuggionesi più meritevoli
L’Amministrazione di Cuggiono nella serata di martedì 29 luglio 
ha premiato gli studenti cittadini che si sono contraddistinti, per 
diversa tipologia di scuola, lo scorso 
anno. Ecco i premiati: Samuel 
Longoni, Alessandro Sassi, Laura 
Mannarino, Anna Maltagliati, Laura 
Gironi, Marco Garavaglia e Alberto 
Formenti. Un premio per il passato, 
stimolo per il futuro.

  
Cuggiono - Quando la spor-
cizia degenera in degrado, d’esta-
te le ‘magagne’ sono evidenti, lo 
scenario è desolante e alcune par-
ti del paese di Cuggiono sono in 
balìa della noncuranza. Un giro 
d’orizzonti mostra come le zone 
verdi necessitino di manutenzione 
più frequente e se aggiungiamo la 
maleducazione della gente che ab-
bandona i rifiuti,  il quadro è com-
pleto. Diverse le aree interessate, 
come i parchetti pubblici del Piave, 
di via S.Fermo e l’ex fabbrica Lat-
tuada: uno spazio enorme dove le 

sterpaglie regnano sovrane. Non è 
un bello spettacolo e la questione è 
seria in relazione all’aspetto igieni-
co. Per esempio, ‘Aedes Albopic-
tus’ non è un incantesimo ‘potte-
riano’ ma il nome della famigerata 
zanzara tigre, che crea  problemi 
di carattere sanitario data la capa-
cità di trasmettere agenti patogeni 
responsabili di malattie infettive. 
A questo proposito, ogni anno il 
Comune emette un’ordinanza per 
la lotta a quest’insetto: semplici 
consigli per evitarne la diffusione, 
messi a punto dalla Direzione Ge-
nerale Sanità della Regione Lom-
bardia. Al via allora gli interventi 
di disinfestazione contro le zanza-
re, che trovano terreno fertile alla 

proliferazione con fattori ambien-
tali favorevoli come la presenza di 
acqua; vietato quindi abbandonare 
contenitori dove possa raccoglier-
si acqua piovana; svuotare fioriere 
e  annaffiatori  e  per  i  trasgressori, 
sanzioni da 150 a 500 euro. Piena 
collaborazione dei cittadini, ma si 
può dire lo stesso di chi vigila sul-
la sicurezza sanitaria? Eppure si 
evidenziano alcuni ristagni d’ac-
qua, come alcuni canali per l’irri-
gazione di campi agricoli dove i ri-
fiuti la fanno da padrone vicino alle 
case. Ne è un esempio quello in via 
F.lli di Dio, già soggetto a segnala-
zioni, che ha subìto un interramen-
to parziale per consentire l’ingresso 
alle abitazioni, con il risultato che 

quando il canale è vuoto c’è un pe-
renne ristagno d’acqua. E ‘magica-
mente’ appaiono sciami di zanzare 
e anche esseri più antipatici, come 
le bisce d’acqua che senza chiedere 
permesso fanno visita in casa. La 
gente è stanca di questo degrado: 
non sarebbe opportuno informare 
chi di dovere affinché  il verde e  i 
canali vengano puliti, almeno vici-
no alle case? Che senso ha emettere 
ordinanze quando poi nessuno mo-
nitora le zone comunali? Il cittadino 
solerte collabora, ma alle aree pub-
bliche chi deve provvedere? Certi 
che le istituzioni provvederanno a 
sistemare tali problemi, proprio per 
incoraggiare i cittadini a comporta-
menti più virtuosi.

La cuggionese Mariagrazia Curti presenta il libro
Lo scorso sabato, presso ‘Le radici e le ali’, la scrittrice cuggionese 
Mariagrazia Curti ha presentato alcuni sui testi. Per l’autrice, 
nativa del paese ma ormai da diversi 
anni in Piemonte, è stato un modo per 
riabbracciare gli amici di un tempo 
e le persone care. I testi presentati 
sono stati: ‘Un mondo di musica e 
poesia’ e ‘Come un abbraccio’. La 
scrittrice ha ottenuto nel tempo diversi 
riconoscimenti  a livello internazionale 
proprio per la sua capacità di scrittura.

Aldo Moro in Scozia 
Circa 30 partecipanti per cinque 
giorni alla scoperta della Scozia. 
E’ stata questa la meta del Cen-
tro Cultura Aldo Moro lo scorso 
fine mese. Un’esperienza davvero 
suggestiva ed intensa.  

Dal bar S.Rocco al mare
Ultimi posti disponibili per il 
soggiorno marino a Spotorno per 
gli amici del Bar Tabaccheria 
San Rocco. Il periodo è dal 14 al 
28 settembre presso l’Hotel Clio 
di Spotorno (SV). Un mese di 
riposo e vacanza in compagnia 
a 565 euro per camera doppia 
o di 730 euro per chi volesse 
una singola. Per informazioni ed 
adesioni è possibile contattare 
il sig. Piero Ciocca al numero 
02.97240291.
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RIPARAZIONI
MULTIMARCHE - NAZIONALI - ESTERE - JEEP

AUTODIAGNOSI COMPUTERIZZATA
TAGLIANDI COMPLETI CON AZZERAMENTO SPIE DI BORDO

ASSISTENZA PNEUMATICI
MANUTENZIONE E RICARICA CLIMATIZZATORI AUTO

SERVIZIO REVISIONE

LA RICERCA DI SPECIALIZZARCI IN VARI
SETTORI DERIVA DAL VOLER PROPORRE

AL CLIENTE UN SERVIZIO COMPLETO:

AUTOFFICINA AUTRONICA CORBASCIO
di FABIO E GIOVANNI CORBASCIO & C. S.N.C.

AUTOFFICINA AUTRONICA CORBASCIO
di FABIO E GIOVANNI CORBASCIO & C. S.N.C.

RIPARAZIONI
MULTIMARCHE - NAZIONALI - ESTERE - JEEP

AUTODIAGNOSI COMPUTERIZZATA
TAGLIANDI COMPLETI CON AZZERAMENTO SPIE DI BORDO

ASSISTENZA PNEUMATICI
MANUTENZIONE E RICARICA CLIMATIZZATORI AUTO

SERVIZIO REVISIONE

LA RICERCA DI SPECIALIZZARCI IN VARI
SETTORI DERIVA DAL VOLER PROPORRE

AL CLIENTE UN SERVIZIO COMPLETO:

20029 TURBIGO (Milano)
Via Nosate, 21 - Tel. 0331.899.631

I nostri volontariSono Vigili ‘speciali’
di Alessio Belleri

  
Turbigo - Piccoli agenti... 
crescono a Turbigo. Magari, tra 
qualche anno, per qualcuno di loro 
sarà proprio così, nel frattempo, 
però, l’altro giorno i bambini del-
le scuole Materne cittadine hanno 
avuto l’importante opportunità e la 
possibilità di coadiuvare il servizio 
a piedi della Polizia 
locale all’interno 
del centro abitato. 
Accompagnati da-
gli agenti Francesco 
Cassano e Angela 
Geralti, e sotto gli 
occhi attenti delle 
loro insegnanti, i 
piccoli hanno po-
tuto conoscere da 
vicino qual’è l’atti-
vità dei nostri ghisa. Con tanto di 
maglietta, con sopra la scritta Po-
lizia Materna, paletta d’ordinanza 
e foglietti di ammonizione ufficia-
le, per richiamare l’attenzione dei 
cittadini ai doveri propri del senso 

civico, pulizia, rispetto delle aree 
di sosta e dei luoghi pubblici, i gio-
vanissimi vigili hanno percorso la 
via Allea Comunale, direttamente 
a contatto con la popolazione. E, 
nel corso della speciale attività, al-
cune piccole infrazioni sono state 
puntualmente individuate e multa-
te, tramite, appunto, il foglio con 
le ammonizioni che è stato conse-
gnato nelle mani del trasgressore. 
La mattinata non si è, però, con-

clusa qui: a seguire, 
i bimbi delle Mater-
ne si sono trasferiti, 
infatti, prima negli 
uffici del comando 
della Polizia locale, 
dove sono state loro 
mostrate le apparec-
chiature e i vari am-
biti in cui si divide il 
lavoro degli agenti, 
quindi nel palazzo 

Municipale, per entrare in contatto 
con le varie istituzioni e con la real-
tà della macchina comunale. Tutto 
questo a conclusione di un signifi-
cativo percorso – gioco di educa-
zione stradale iniziato a scuola.

di Franco Gualdoni

  
Robecchetto - Una gior-
nata intera dedicata a tutte le per-
sone che, spesso organizzate in 
associazioni, dedicano il loro tem-
po agli altri: è da questa idea che 
nasce la Festa del Volontario, tenu-
tasi per la prima volta a Robecchet-
to con Induno la scorsa domenica. 
Ecco allora che al ‘Giardinone’ e 
per le vie della piccola cittadina 
si sono riunite tutte le associa-
zioni locali per festeggiare con i 
cittadini e ‘festeggiarsi’ nell’am-
bito di questo evento organizzato 
dall’amministrazione comunale. 
Si è cominciato presto in mattina-

ta con la camminata delle cascine, 
a cura dell’Avis. Alle 11 i soci dei 
vari gruppi cittadini si sono riuniti 
per la Santa Messa a loro dedicata 
e accompagnata dalle voci e dalle 
note del gruppo vocale InCanto. 
A seguire, spazio ad un aperitivo 
a cura degli Anziani Protagonisti 
e alla ‘Risottata al Giardinone’ di 
Associarm. Il pomeriggio è, poi, 
trascorso allegramente tra stand, 
mini-tornei per bambini sul cam-
po da calcio con la partecipazione 
dell’AS Ticinia, laboratorio ludico 
- espressivo col Gruppo Espressio-
ni, giochi a sorpresa dei Goonies, 
con tanto di premiazione ufficiale 
di tutti i vincitori dei mini-tornei. 
Un momento straordinario da vive-
re e condividere tutti insieme.

Una lettera ai giornali locali: si parla di Nosate, dell’Amministrazione Comunale e della minoranza
Egregi signori dell’Amministrazione Comunale di Nosate, chi vi scrive è un gruppo di cittadini nosatesi (per ora siamo circa 30 persone), 
che in queste righe vuole esprimere la propria delusione per il modo in cui viene amministrato il nostro paese. Diversi di noi sono nuovi di 

Nosate [...] e d’accordo che si sta vivendo un momento difficile per tutti, dove i soldi non bastano 
mai, però non si è mai proposto nulla ai nosatesi, quello che è stato fatto abbiamo dovuto prenderlo 
per partito preso! Viste le dimensioni di Nosate perché non si è mai pensato di fare almeno un 
incontro pubblico dove potersi confrontare? Quanti sanno perché il cimitero è fermo, il marciapiede 
avanza ‘a strappi’ o il perché del divieto alle biciclette... (solo per citare alcuni casi). Potete dire 
che i cittadini potrebbero partecipare maggiormente alla vita comunale, ma la gente bisogna anche 
invogliarla e renderla partecipe [...]. Tra noi ci sono molti che, durante le ultime elezioni comunali, 
hanno appoggiato l’attuale maggioranza, ma, ad oggi, siamo delusi! Speriamo che la minoranza, 
che fino ad ora, si è vista poco, riesca a movimentare un po’ questa Amministrazione...  
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Buscate: la serata di ‘Libera Libri’
Si è svolto giovedì 1 luglio, presso Piazza 
della Filanda un mercatino del libro usato. I 
cittadini del paese hanno avuto la possibilità 
di vendere vecchi testi scolastici, fumetti, 
riviste ecc. Oltre a materiale cartaceo era 
possibile mettere sul 
mercato anche CD, 
DVD o dischi in vinile. 
I prezzi sono stati 
stabiliti direttamente 
dagli espositori.

Arriva ‘Beach Volley Batjia 2010’
Dal 14 al 16 luglio, allo stadio comunale di 
via Delle Vittorie di Arconate, andrà in scena 
il ‘Beach Volley Batija 2010’, una tre giorni 
dedicata allo sport e alla musica, realizzata 
con la collaborazione del ‘Gruppo Sportivo 

Arconatese’ e del 
‘Tulip Wine Bar’. Ogni 
squadra dovrà essere 
composta tra i 4 e i 6 
giovani, di cui almeno 
una ragazza.

I nuovi eventi di ‘Dair...Estate’
Proseguono gli appuntamenti estivi 
promossi dall’Amministrazione di Dairago. 
Sabato 3 luglio dalle 18, Critical Drink 
al Tennis club: aperitivo equo e solidale a 
cura del Gruppo Giovani in collaborazione 
con ‘Migrando la Bottega”. La sera del 6 
luglio, tutti al cinema… all’aperto presso il 
Cortile APAD, per il film ‘La nostra vita’. 
Tre giorni più tardi, il 9, alle 21 in Piazza 
Burgaria spettacolo di danza e recitazione 
della scuola Orizon.

  
Buscate - Prima della chiu-
sura per le vacanze estive, abbia-
mo voluto fare il punto della si-
tuazione con il sindaco di Buscate 
Luigi Serati sui cantieri ancora da 
ultimare e quelli in fase di pro-
gettazione e approvazione che ri-
guarderanno il paese a partire da 
settembre. “Per quanto riguarda i 
cantieri ancora aperti, l’Area Feste 
è stata inaugurata proprio in questi 
giorni con la manifestazione ‘Bir-
Busca’ organizzata dai Ganassa per 
questo weekend. La riqualificazio-
ne dei campi da tennis all’interno 
del parco Pratone è già stata termi-
nata, mentre sono in fase di ultima-
zione gli spogliatoi della Colonia, 

che potrà essere agibile a partire da 
settembre con l’inizio dell’attività 
sportiva dell’A.C. Calcio. Infine, i 
lavori all’asilo nido verranno con-
clusi l’ultima settimana di agosto 
per permettere poi l’inaugurazione 
della struttura ad ottobre. Le socie-
tà in lizza per la gestione del nido, 
che durerà per tre anni, dovranno 
depositare le offerte entro la metà 
di luglio, così da poter operare una 
scelta ponderata”. Molti sono gli 
interventi importanti che riguar-
deranno Buscate, invece, a partire 
dal settembre prossimo, tra i quali 
il rifacimento del manto stradale 
di 25 strade individuate su tutto il 
territorio buscatese. Un’altra novi-
tà riguarda la polizia locale. Il co-
mandante Cosimo Colavito, infatti, 
è stato nominato con un incarico a 
tempo fino al 31 dicembre presso il 
comando di Inveruno per sostituire 
Gianbattista Gornati, scomparso 
recentemente. “Ci è stata richiesta 
una collaborazione dal Comune di 
Inveruno, dopo che gli è stata ne-
gata da quello di Busto Garolfo. Si 
trattano di 12 ore settimanali”, ci 
spiega il Sindaco.

La situazione lavori Voci di vero talento

CUGGIONO:  
Porzione di villa 
composta da due appartamenti: 
trilocale al piano terra e ampio 
bilocale di 108 mq circa al pia-
no primo. Ampio box.
230.000 euro. Tel. 02.97240886

Casa indipendente

Agenzia di Cuggiono
Nuovo Studio Cuggiono sas

di Francesca Favotto

  
Arconate - L’estate è let-
teralmente esplosa ed è giunto il 
tempo delle feste nelle nostre piaz-
ze. Ad Arconate, sabato scorso, ha 
ufficialmente preso il via ‘L’Estate 
Arconatese’ con una gremita cena 
in piazza. La collaborazione de-
gli esercizi commerciali e la forte 
par tec ipazio-
ne degli arco-
natesi hanno 
reso possibile 
il successo e 
il gradimento 
d e l l ’ e v e n t o 
estivo. Cuore 
della serata  è 
stato il concor-
so canore, tre 
le categorie in gara: ‘Under 20’, 
‘Expert’ e ‘Altomilanese’. Il livel-
lo di preparazione dei partecipanti 
era molto elevato e il lavoro della 
giuria a tratti è stato veramente im-
pegnativo. A salire sul podio per 
la categoria ‘Under 20’, sono stati 
Clara Aceti (primo posto) con ‘La 

voce del silenzio’ di Mina; secon-
do classificato, Matteo Piazzi con 
‘Adesso tu’ di Eros Ramazzotti e 
al terzo posto Marianna Sanna con 
‘Ma che freddo fa’ di Nada. Il pre-
mio speciale ‘Anno della donna’  è 
stato consegnato a Leonora Cassa-
ta, che ha interpretato ‘Tristezza’ 
di Ornella Vanoni. Per la categoria 
‘Expert’ non è bastato il lavoro del-
la giuria, poiché il Sindaco Mario 

Mantovani ha 
preferito affida-
re l’assegnazio-
ne del primo e 
secondo posto 
ad un improv-
visato ‘ap-
plausometro’ 
proveniente da 
tutti i parteci-
panti della sera-

ta. L’esito è dunque stato il seguen-
te: al primo posto Luca Camia con 
‘Se bruciasse la città’ di Massimo 
Ranieri. Ultima categoria premia-
ta è stata quella ‘Altomilanese’, in 
cui la turbighese Martina Aina si è 
aggiudicata il primo posto interpre-
tando ‘Caruso’ di Lucio Dalla.

di Luca Bottini
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Magnago - L’amministrazione comunale propone un bando per la 
ricerca di nonni civici. Per partecipare al progetto occorre essere 
uomini o donne, pensionati e non, residenti nel comune, non avere 
rapporti di lavoro, voler dedicare qualche ora di tempo al servizio 
di sorveglianza dei luoghi indicati. L’amministrazione fornirà, poi, 
ai volontari vestiario e dispositivi di protezione e provvederà inoltre 
alle necessarie coperture assicurative. I volontari presteranno il loro 
servizio sotto la responsabilità del Comando di Polizia Locale.

Si cercano nonni civici per Magnago e Bienate

 banner, striscioni su pvc,
 pannelli adesivi, vetrofanie,

 manifesti, volantini, opuscoli,
calendari, biglietti da visita,

distribuzione volantini e in allegato a Logos

e-mail:amministrazione@proeo.itTel./Fax 0297249426via Garibaldi 5 - CUGGIONO (MI)

La biblioteca di Lonate Pozzolo si rinnova. Periodicamente, infatti, 
vengono eliminati dagli scaffali i libri non più utilizzabili, perché 
deteriorati e non più aggiornati. Questo per offrire ai lettori 
materiale sempre attuale ed in buono stato. Le opere eliminate sono 
esposte in biblioteca e vengono cedute gratuitamente agli interessati 
negli orari di apertura. Precisamente lunedì, martedì, mercoledì, 
giovedì e sabato, dalle 9 alle 14, venerdì, dalle 16 alle 22. La prima 
settimana saranno ad esclusiva scelta degli iscritti. 

In biblioteca a Lonate Pozzolo: tempo di rinnovi 

Il PGT fa discutereA Vanzaghello - è arrivata una nuova infrastruttura di rete 
comunale per la trasmissione di dati, la condivisione di 
informazioni e servizi fonia mediante copertura wireless WiFi. A 
renderlo noto è il comune che, in collaborazione con Amga Legnano 
S.p.A., Eutelia S.p.A e New Elettric Srl, ha dato vita a questo 
importante ed ulteriore servizio. Ogni cittadino o impresa, infatti, 
d’ora in poi, contattando il numero verde 800/588008, potrà 
prenotare il servizio per accedere al collegamento dalla propria 
abitazione, dall’uffi cio o all’aperto nelle aree comunali servite. La 
rete consente collegamenti a internet a vera banda larga a consumo 
senza canoni. Le nuove tecnologie Voip consentono, inoltre, di 
telefonare, anche continuando ad utilizzare il telefono tradizionale, 
risparmiando sensibilmente sulla bolletta. 

Collegamenti e servizi fonia a portata di... tutti 

Bienate - Sabato 3 luglio, dalle 15 elle 24, ci sarà la 18^ edizione 
estiva  del caratteristico Mercatino bienatese, promosso dalla Pro 
Loco Binate-Magnago. Unico nel suo genere per il folklore e le 
caratteristiche bancarelle.  Esperti artigiani daranno dimostrazione 
nelle arti di sartoria, falegnameria e calzoleria. Passando per le vie 
principali del paese, dove sono disposte le bancarelle è possibile 
osservare come lavoravano gli abitanti del paese più di un secolo 
fa.  Verranno allestite due mostre molto particolari. Alle 22.30  
verrà offerta una fetta d’anguria.  (di Simone Ghiringhelli)

Sabato sera il 18° Mercatino notturno di Bienate

  
Magnago - Approvato 
in via defi nitiva il Piano di Go-
verno del Territorio di Magnago. 
All’esame le 142 osservazioni al 
piano presentate dai cittadini, più 
le osservazioni proto-
collate dai consiglieri 
di maggioranza e di 
opposizione e quelle 
prodotte dagli enti 
istituzionali. Sul-
la votazione fi nale, 
contrarie le opposi-
zioni, con abbandono 
dell’aula al momento 
del voto da parte del consigliere 
Coscetti, ex assessore e vicesinda-
co. “Il Piano ricalca il vecchio Pia-
no regolatore comunale - afferma 
Carla Picco, capogruppo del Parti-
to democratico - non c’è previsio-

ne di piste ciclabili, a servizio della 
stazione e delle vie d’accesso al 
paese, in particolare modo via Sar-
degna a Bienate. Ci lasciano per-
plessi gli ambiti di trasformazione, 

soprattutto quello ser-
vito dalla via Manzo-
ni, piuttosto stretta e 
poco adatta al traf-
fi co pesante e l’area 
destinata a edilizia 
convenzionata con-
centrata in un unico 
punto, in via Lamar-
mora appunto. Il ma-

teriale con le osservazioni discusse 
- conclude Picco - ci è stato con-
segnato con un certo ritardo e per 
tutti questi motivi abbiamo, come 
già in sede di adozione, espresso 
voto contrario”.
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La verità è che si sa sempre
cosa è meglio fare,

la cosa diffi cile
è farla!

Norman Schwarzkopf

D
ieci anni di storia e 11 
comuni insieme per 
diffondere musica, tra-
dizioni e culture del e 
nel territorio. Puntuale 
come vuole la tradi-

zione ha riaperto i battenti “Suoni 
e Voci dal Mondo”, la manifesta-
zione promossa dal Polo Culturale 
del Castanese. Sulla strada delle 
precedenti edizioni e in occasione, 
appunto, del decimo anniversario, 
anche in questo 2010, gli organiz-
zatori e promotori dell’iniziativa 
hanno deciso di rinnovare il per-
corso artistico, proponendo entu-
siasmanti appuntamenti, in un lun-
go ed ininterrotto giro per il mondo 

musicale che 
avrà come 
protagonisti 
la penisola 
salentina ed 
i suoi balli, 
la sonorità 
delle danze 
russe, i suoni 
di un’orche-
stra multietnica, le ballate dell’Ir-
landa, il bluegarss/conutry/blues 
nord americano, fi no allo swing 
italiano e ad un cocktail di suoni 
latini e jazz. Dopo i primi appun-
tamenti a Vanzaghello, Magnago e 
Inveruno, il prossimo momento da 
vivere insieme sarà per questa do-

Dieci anni di ‘Suoni e Voci dal... Mondo’
menica, 4 lu-
glio, in piazza 
San Bernar-
do a Mal-
vaglio, con 
“The Blue-
grass Stuff 
– Traditional 
b l u e g r a s s 

& country”, 
per, poi, trasferirsi il 15 in piazza 
Mazzini a Castano Primo dove si 
potrà assistere a “J.J. King & Caf-
fé Espresso”. Ancora il 18 ed il 
23 toccherà ad Arconate (piazza 
Libertà) e Turbigo (piazza Bono-
mi) ospitare “Trio L’e’ Strano & 
Orchestra Sincopata – Maramao 

Marameo” e “Selton – Banana a 
milanese”. Ultimo appuntamento 
prima della pausa estiva sarà per 
il primo di agosto in Villa Annoni 
a Cuggiono con “Kachupa Folk 
Band – L’energia e il calore delle 
musiche mediterranee”. Si ripren-
derà, poi, a settembre: il 4, in piaz-
za San Mauro a Buscate per “Alta 
Madera – Latin Jazz Acustico”, il 
5, eccezionalmente nel pomerig-
gio, al Parco Santa Maria in Binda 
di Nosate con “Magasin Du Café – 
Musette, tango & swing project” e, 
infi ne, il 12, all’oratorio di via Vit-
torio Emanuele a Bernate Ticino, 
per “Will o the Wisp – Tra musica 
irlandese e sonorità mediterranee”.         

U
n connubio di tradizione 
e modernità, che si re-
spira già a partire dalla 
location: un locale stori-
co di Turbigo, che vanta 
quasi cento anni di atti-

vità, totalmente rinnovato lo scorso 
dicembre, unito alla professionalità 
di chi opera da ben quindici anni nel 
settore della ristorazione. Questo è 
il ristorante Leggero. “Ho lavorato 
in molti ristoranti, dalle trattorie 
a quelli stellati, e da qui ho tratto 

l’ispirazione per 
i miei piatti –ci 
spiega il cuoco, 
Marco Rocco- 
Propongo piatti 
tradizionali ri-
visitati in chia-
ve moderna. E 
il menù cambia 
radicalmente ogni mese: mi servo 
solo di prodotti freschi e di sta-
gione. Inoltre, pane e pasta serviti 
nel nostro ristorante sono rigoro-
samente fatti a mano, realizzati da 
noi”. Piatti forti sono la semplici-
tà che si ritrova nella raffi natezza 
delle portate, la carta vini con più 
di ottanta referenze, e il pesce, re 
di un menù adatto ad ogni tipo di 
clientela e d’occasione: oltre a due 
sale interne e a un gazebo esterno 

che permette 
di consumare 
il pasto all’aria 
aperta, il locale 
dispone anche di 
una sala superio-
re riservata alle 
cerimonie della 
capienza di cento 

persone. Inoltre, il personale forni-
sce anche un servizio di catering 
per eventi. Attenzione ai dettagli, 
ambiente accogliente e familiare, 
ma ottenuto con un design parti-
colarmente moderno ed elegante. 
E la familiarità che si viene a crea-
re fa del cliente un amico, con cui 
comunicare e organizzare attività: 
oltre ad avere una pagina su Face-
book, il ristorante terrà in settem-
bre un corso di degustazione vini. 

“Siamo aperti tutta la settimana a 
pranzo e da mercoledì a domenica 
anche a cena. Proponiamo anche 
un business lunch del mezzogiorno 
al prezzo fi sso di 12 euro con piatto 
unico, per una pausa pranzo che sia 
di qualità, per palati esigenti. Chi 
cena, poi, nel nostro locale, non 
paga il coperto e viene accolto da 
un calice di prosecco di benvenu-
to”. (Chiuso lunedì sera e martedì 
sera; tel. 0331.890564). Articolo 
pubbliredazionale.     

Ristorante ‘Leggero’: tradizione e modernità
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